
Historique de la salle de Haid : 

Une salle a été construite par les gens du village dans les années 50-60. Ella a accueilli les fêtes locales. Elle 

correspondait en taille à la fréquentation durant les activités : St-Nicolas, soirées dansantes, repas, 

ŎƻƴŎƻǳǊǎ ŘŜ ŎƻǳȅƻƴΣ ŀǇŞǊƛǘƛŦ ŘƻƳƛƴƛŎŀƭΣ ǊŞǇŞǘƛǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩƘŀǊƳƻƴƛŜ ƭƻŎŀƭŜΣ ǘƘŞŃǘǊŜΣ ǇǊƻƧŜŎǘƛƻƴ ŘŜ ŦƛƭƳΣΧ 

[Ŝǎ ŎƻƳƛǘŞǎ ǎǳŎŎŜǎǎƛŦǎ ƴΩŀȅŀƴǘ Ǉas été à même de se renouveler et les moyens financiers venant à 

ƳŀƴǉǳŜǊΣ ƭΩentretient de la salle a été négligé. Lŀ ŦƻƴŘŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴ ƳǳǊ ǎΩest laissé ŀƭƭŜǊΣ ŎŜ ŘŜǊƴƛŜǊ ǎΩŜǎǘ 

ŘŞǎƻƭƛŘŀǊƛǎŞ Ŝǘ ƳŜƴŀœŀƛǘ ŘŜ ǎΩŞŎǊƻǳƭŞΦ bŜ ǊŞǇƻƴŘŀƴǘ Ǉƭǳǎ ŀǳȄ ƴƻǊƳŜǎ ŘŜ ǎŞŎǳǊƛǘŞΣ ŜƭƭŜ ŀ ŞǘŞ déclarée 

insalubre en 2010 et démolie par les ouvriers de la commune en 2012. 

¦ƴ ƴƻǳǾŜŀǳ ŎƻƳƛǘŞ ǎΩŜǎǘ Ƴƛǎ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ en 2007. Après plus de 15 ans sans animation, le village renaît 

ǉǳŜƭǉǳŜ ǇŜǳΦ [Ŝ ǎƻǳƘŀƛǘ Řǳ /ƻƳƛǘŞ ŘŜ ŦşǘŜǎ Ŝǘ ŘŜǎ ǾƛƭƭŀƎŜƻƛǎ Ŝǎǘ ŘΩƻōǘŜƴƛǊ dans le cadre du PCDR, la 

réalisation dΩǳƴŜ maison de village afin de développer des activités en toute sécurité, en toutes saisons et 

dans des installations répondant aux normes urbanistiques actuelles. 

Un projet a vu le jour Ŝǘ ŀ ŞǘŞ ŀǇǇǊƻǳǾŞ Ł ƭΩǳƴŀƴƛƳƛǘŞ Ŝƴ нлмм. Il est même le projet n°1 du PCDR de la ville. 

Il a cependant été stoppé net du jour au lendemain, sans explications plausibles et en dehors de toute 

concertation avec la CLDR et le Comité des fêtes. 

Le Comité des fêtes a proposé des alternatives, mais toutes ont été écartées, une fois encore sans 

explications plausibles. La commune a proposé une alternative qui consiste à transformer ƭΩŞƎƭƛǎŜ Řǳ ǾƛƭƭŀƎŜ 

en salle. La population de Haid ƴΩŜƴ ǾŜǳǘ ǇŀǎΦ Mais malgré cela, la commune poursuit ce projet. Le 

bourgmestre a terni sa relation avec le clergé. Il y a très peu de chance que le dossier aboutisse de ce côté. 

Le dossier se trouve toujours sur la table du ministre. Des explications supplémentaires ont été demandées 

à la commune et le dossier repassera par la CLDR en février. Nous avons réfléchi à la situation et souhaitons 

des réponses à nos questions. 

Questions : 

1. La commune reconnait-elle encore le besoin de lieu de rencontre à Haid ? 

Nos activités sont présentées sur le site Internet du Comité des fêtes www.haid.be 

2. Y a-t-il encore une réelle volonté de la part de la commune de réaliser le besoin ŘΩǳƴ ƭƛŜǳ ŘŜ 

rassemblement pour la population de Haid ?  

Si non, pourquoi avoir entretenu ce faux espoir ? Si non, pourquoi avoir proposé une alternative ? 

Si oui, pourquoi ne pas avoir accepté les alternatives du comité des fêtes ? 

3. [Ŝ ǎƛǘŜ ŘŜ ƭΩŀƴŎƛŜƴƴŜ ǎŀƭƭŜ semble poser problème. En quoi pose-t-il problème ? De quels types sont 

les problèmes (humains et/ou techniques) ? Sont-ils insurmontables et pourquoi le sont-ils ?  

4. Le projet ŘŜ ƭΩŞƎƭƛǎŜ ƴŜ ŎƻǊǊŜǎǇƻƴŘŀƴǘ Ǉŀǎ ŀǳ ǎƻǳƘŀƛǘ ŘŜǎ Ƙŀōƛǘŀƴǘǎ de Haid, la commune pourrait-

elle proposer en concertation avec les habitants, un troisième endroit afin de construire ce lieu de 

rencontre tant attendu ? 

Arguments en faveur du site de l’ancienne salle : 

1. La place existe que pour rencontrer le besoin dΩǳƴ ƭƛŜǳ ŘŜ ǊŜƴŎƻƴǘǊe sans gêner le voisinage. 

2. Lƭ Ŝǎǘ ǇƻǎǎƛōƭŜ ŘŜ ǊŜōŃǘƛǊ ǎǳǊ ƭΩŀǎǎƛŜǘǘŜ ŘΩǳƴ ŀƴŎƛŜƴ ōŃǘƛƳŜƴǘ, sans créer de problématique 

particulière du point de vue urbanistique. 

3. Le coût des travaux sera le plus faible de tous les projets alternatifs. 9ƴ ŎŜǎ ǘŜƳǇǎ ŘΩŞŎƻƴƻƳƛŜΣ ŎŜ 

ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ǳƴ Ǉƻƛƴǘ Ł ƴŞƎƭƛƎŜǊΦ 

http://www.haid.be/


 

±ƻƛŎƛ ƭΩŀƴŎƛŜƴƴŜ ǎŀƭƭŜ ŘŜ Iŀƛd et son site. 

Le projet abandonné prévoyait : 

- 1. Salle multifonctionnelle  147 m² 

- 2. Bar     13 m² 

- 3. Cuisine    нп Ƴшϵ 

- 4. Dégagement    мпΣр Ƴшϵ 

- 5. Chambre froide   3 m³ 

- 6. Réserve 1    моΣр Ƴшϵ 

- 7. Vestiaires    13 m² 

- 8. Réserve 2    у Ƴч ϵ 

- 9 à 12 Sanitaires/Rangements  ол Ƴш ϵ 

- TOTAL     266 m³ 

 

Le projet ŘŜǾŀƛǘ ǎΩŀǘǘŜƴƛǊ Ł ƭŀ Ƴŀƛǎƻƴ ǾƻƛǎƛƴŜΣ ŎŜ ǉǳŜ ƭŜ ƴƻǳǾŜŀǳ ǇǊƻǇǊƛŞǘŀƛǊŜ ƴΩŀ ƧŀƳŀƛǎ Ǿƻǳƭǳ ŀŎŎŜǇǘŜǊ 

ƳŀƭƎǊŞ ǘƻǳǘŜǎ ƭŜǎ ƎŀǊŀƴǘƛŜǎ ŜȄǇƻǎŞŜǎ ǇŀǊ ƭΩŀǊŎƘƛǘŜŎǘŜ Ŝǘ ƭΩŀǳǘŜǳǊ ŘŜ ǇǊƻƧŜǘ. /ΩŜǎǘ ŎŜ ǉǳΩŀ ŘŞŎƭŀǊŞ ƭΩŞŎƘŜǾƛƴŜ 

Ŝƴ ŎƘŀǊƎŜ Řǳ ŘƻǎǎƛŜǊ Řŀƴǎ ǳƴ ŀǊǘƛŎƭŜ ŘŜ ±ŜǊǎ ƭΩ!ǾŜnir du 30/04/2014 : «Oui, nous confirmons notre décision, 

ƛƭ ƴΩȅ ŀǳǊŀ Ǉŀǎ ŘŜ ǎŀƭƭŜ Ł IŀƛŘΦ Nous aurions voulu composer avec tout le monde, mais voilà, nos 

arguments n’ont pas l’air d’avoir convaincuηΣ Řƛǘ ƭΩŞŎƘŜǾƛƴŜ 5ŜǎƛƭƭŜ. 



Un projet alternatif viable : 

 

[ŀ ǎǳǊŦŀŎŜ ŘŜ ƭΩŀƴŎƛŜƴƴŜ ǎŀƭƭŜ Şǘŀƛǘ ŀǇǇǊƻȄƛƳŀǘƛǾŜƳŜƴǘ ŘŜ мнƳ Ȅ мнƳΦ {ŀ Ǉƻǎƛǘƛƻƴ Ŝǎǘ ǊŜǇǊŞǎŜƴǘŞŜ ǇŀǊ ƭŜ 

carré rouge. 

Nous pourrions dans le projet alternatif : 

- créer un espace fermé et gagner quelques mètres vers la route. Le tracé est représenté par les 

ǘǊŀƛǘǎ ōƭŜǳǎΦ CŀƛǊŜ ƭΩŜƴǘǊŞŜ ǇŀǊ ƭŜ ŎƾǘŞ ƎŀǳŎƘŜ ŘŜ ŎŜǘ ŜǎǇŀŎŜ puisque situé sur le terre-plein ; 

- créer une seconde surface ouverte cette fois, mais couverte et située en contrebas de la première 

partie de 0,6 m, vu le dénivelé du site. Cet espace sera une terrasse aménageable en fonction des 

activités. Elle est représentée en vert. 

Le projet alternatif prévoira : 

- 1. Salle multifonctionnelle  100 m² soit +/- 80 personnes selon la norme 1,2 m²/pers. 

- 2. Le bar    13 m² 

- 3. La cuisine    24 m² 

- 6. La réserve 1    13 m² 

- 9 à 12. Les sanitaires   30 m² 

- Auvent et terrasse   60 m² 

- TOTAL     240 m² dont seulement 180m² de fermés. 

  



Les avantages de ce projet : 

1. La population locale et son Comité des fêtes auront la maison de village tant attendue afin de 

développer les activités essentielles à la création de liens entre les habitants. 

2. Le projet ne gêne pas le voisin direct ǇǳƛǎǉǳŜ ƴŜ ǎΩŀǘǘŜƴŀƴǘ Ǉas à son bâtiment Ŝǘ ƭΩŀŎŎŝǎ ŀǳ ƳǳǊ de 

la maison qui semblait poser problème au propriétaire est assuré. 

3. Les coûts du projet seront les plus faibles des alternatives proposées Ǿǳ ǉǳΩмκо ŘŜ ƭŀ ǎǳǊŦŀŎŜ ƴŜ ǎŜǊŀ 

Ǉŀǎ ŦŜǊƳŞ Ŝǘ ǉǳΩƛƭ ƴŜ ŦŀǳŘǊŀ Ǉŀǎ ŀŎƘŜǘŜǊ ŘŜ ǘŜǊǊŀƛƴ. 

4. Les villageois gardent leur lieu de culte. 

5. La participation citoyenne est restaurée et préservée. 

Le Comité des fêtes a réfléchi et procédé par ordre, de manière logique et cohérente. Il lui semble que 

cette alternative apporte une solution raisonnable pour tous. 

Comment pérenniser une telle construction ? 

Le Comité ǎƻǳƘŀƛǘŜ ǇŀǊǘŀƎŜǊ ƭΩƻŎŎǳǇŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ ǎŀƭƭŜ ŀǾŜŎ ŘΩŀǳǘǊŜǎ ŀǎǎƻŎƛŀǘƛƻƴǎΦ ¦ƴŜ ǇŀǊǘƛŎƛǇŀǘƛƻƴ ŀǳȄ ŦǊŀƛǎ 

de fonctionnement permettra de créer les fonds nécessaires à maintenir le bâtiment en bon état. 

¦ƴŜ ŎǳƛǎƛƴŜ ŞǉǳƛǇŞŜ ǊŞǇƻƴŘŀƴǘ ŀǳȄ ƴƻǊƳŜǎ ŘŜ ƭΩ!C{/! ŘŜǾǊŀƛǘ Ǉermettre de rendre le lieu attractif à la 

location pour la tenue de fêtes à caractère familial. 

Quel est le but premier du Comité des fêtes ? 

Une charte a été rédigée, elle stipule trois objectifs : 

¶ La création de lien entre les habitants ; 

¶ ¦ƴ ŜǎǇŀŎŜ ŘΩŀŎŎueil pour les nouveaux habitants ; 

¶ Insuffler un esprit de village. 

Conclusions provisoires 

Sans un lieu de rencontre approprié, il sera bien difficile au Comité des fêtes de réaliser ces objectifs. 

Avec de la bonne volonté, il y a toujours moyen de trouver une solutionΣ ŎΩŜǎǘ Řǳ Ƴƻƛƴǎ ŎŜ Ŝƴ ǉǳƻƛ ƴƻǳǎ 

croyons. 

La proposition ci-dessus nous apparaît correcte et apporte une issue acceptable pour tous. Si toutefois elle 

est refuséeΣ ŎΩŜǎǘ ǉǳŜ ƭŀ ǾƻƭƻƴǘŞ ŘŜ ƴǳƛǊŜ au renouveau citoyen est en action. 

Les membres de la CLDR doivent se poser la question fondamentale de ce que signifie la participation 

citoyenne et le pourquoi de sa mise en place. Lƭǎ ŘƻƛǾŜƴǘ ŀǳǎǎƛ şǘǊŜ ŎƻƴǎŎƛŜƴǘǎ ŘŜ ŎŜ ǉǳΩƛƭǎ Ŧƻƴǘ ǎǳōƛǊ comme 

désagréments à des citoyens qui croient encore en une vie communautaire harmonieuse. Lui refuser la 

construction dΩǳƴe  maison de village est profondément injuste. 

Nous estimons avoir Ŧŀƛǘ ŎŜ ǉǳŜ ƴƻǳǎ ǇƻǳǾƛƻƴǎ ŀǾŜŎ ǘƻǳǘŜ ƭΩƘonnêteté  et la meilleur volonté du monde. 

Le Comité des fêtes 



Maison de village de Devantave  

réalisée au prix de 325000 € 



 

9ƴ ǉǳŜƭǉǳŜǎ ǇƘƻǘƻǎΣ ǾƻƛŎƛ ƭŀ ǎǳŎŎŝǎ ǎǘƻǊȅ ŘΩǳƴŜ ǎŀƭƭŜ ŘŜ ǾƛƭƭŀƎŜ Řŀƴǎ ƭŀ ŎƻƳƳǳƴŜ ŘŜ wŜƴŘŜǳȄ ǇƻǳǊ ƭŀ 

« modique η ǎƻƳƳŜ ŘŜ онллллϵ ǎŜƭƻƴ ƭΩŀǊǘƛŎƭŜ ŘŜ ǇǊŜǎǎŜ ŘŜ aŀ¢ŞƭŞ. 

http://www.matele.be/a-rendeux-ils-ont-transforme-leur-eglise-en-salle-de-fete

